

# “Merezco un mínimo de respeto”: Los descargos del alcalde de Mulchén Jorge Rivas tras su abrupta renuncia a la DC



El edil no estuvo de acuerdo con el proceder del partido para la designación de la candidata a la jefatura comunal bureana. “Estoy decepcionado”, indicó. Además, Rivas acusó a la directiva de la DC de no respetar acuerdo para realizar primarias.

Nicolás Maureira Royo  
 prensa@latribuna.cl

El alcalde de Mulchén, Jorge Rivas, sorprendió con una noticia que posiblemente traerá coletazos en la política local: tras 27 años como militante de la Democracia Cristiana (DC), el edil dejó de pertenecer la colectividad tras presentar su renuncia.

Lo anterior, quedó plasmado en una carta que envió al Ser-

vicio Electoral (Servel) en que manifestaba que “en ejercicio del derecho que me confiere el inciso segundo del artículo 21 del DFL 4 que fija el texto refundido de la ley 18.603, vengo en renunciar al partido político Partido Demócrata Cristiano al cual me encuentro inscrito en sus registros”.

De esta manera, culmina a una larga militancia de Rivas en la falange, que se inició cuando era muy joven en 1997 y que lo acompañó hasta el 4 de julio de 2024 – con un leve lapso como

independiente-, incluido sus tres periodos como alcalde de la comuna bureana.

## EL MOTIVO DE SU RENUNCIA

El alcalde Jorge Rivas entregó esta noticia en entrevista exclusiva con Radio San Cristóbal. En el diálogo que sostuvo con nuestro medio asociado, la autoridad explicó el motivo de su renuncia, indicando que se debe a su desacuerdo con la decisión del partido tras no realizar primarias para el candidato a alcalde de Mulchén.

“La democracia no se impone, se ejerce. El partido tomó una decisión errónea, ya que propusimos en muchas oportunidades al presidente nacional que en Mulchén tenían que realizarse primarias para que represente la bandera de la Democracia Cristiana, pero eso no se hizo”, señaló.

En otras palabras, Jorge Rivas no estuvo de acuerdo con la designación de la abogada Nataly Neira como candidata a alcalde de la Democracia Cristiana, que a su vez pasará a ser la aspirante única de los partidos de la centro izquierda para la primera magistratura de Mulchén debido a un acuerdo previo del conglomerado.

En concreto, Rivas quería que Neira se sometiera a una primaria –que podía ser legal o interna- con otros militantes de la DC que habían manifestado su interés en presentarse a esta consulta para ser candidatos a alcalde de la comuna. Estos eran: David Riquelme (director de Educación municipal) y el actual concejal Guido Sanzana, quienes perdieron en la votación del Consejo Nacional del partido realizado el pasado martes, por 13 a 26.

“No estoy dolido, estoy decepcionado que es distinto. Mis palabras no contienen rabia ni odio. Sólo que uno se decepciona porque siempre he abogado para que la democracia la podamos ejercer a través de distintos mecanismos, porque creo que la democracia hay que fortalecerla, no debilitarla”.

Jorge Rivas

alcalde de Mulchén y ex militante de la DC.

## ALCALDE ASEGURÓ QUE NO SE RESPETÓ ACUERDO PARA PRIMARIAS

Rivas, además, aseguró que su decisión no tiene que ver con un desdén particular hacia la candidata finalmente seleccionada. Por otra parte, según sus palabras, la directiva del partido no respetó un acuerdo que indicaba que sí se iban a hacer primarias.

“Hubiese sido Nataly, David o Guido o quien fuera. Con los dos últimos estábamos de acuerdo en que no íbamos a aceptar imposiciones, se lo planteé personalmente al presidente nacional de la DC (Alberto Undurraga), que en dos o tres oportunidades nos dijo que sí habrían primarias, lo cual después se desconoce”, afirmó.

## “ESTOY DECEPCIONADO”

Consultado si está dolido con su ahora ex partido político, Jorge Rivas señaló: “No estoy dolido, estoy decepcionado que es distinto. Mis palabras no contienen rabia ni odio. Sólo que uno se decepciona porque siempre he abogado para que la democracia la podamos ejercer a través de distintos mecanismos, porque creo que la democracia hay que fortalecerla, no debilitarla”, reflexionó.

El ahora independiente Jorge Rivas señaló también que no se descarta que se pueda presentar un candidato a alcalde de Mulchén dentro de su círculo cercano, quienes también están decepcionados tras la decisión de la DC.

## “ME MEREZCO UN MÍNIMO DE RESPETO”

“El partido tomó una decisión que creo que es equivocada, que es imponer lamentablemente una candidatura a la fuerza. Las cosas no deberían ser así, creo en la democracia”, comentó también Rivas.

Relacionado a lo anterior, el alcalde recordó que en 2012 pasó por una primaria para ser elegido como el candidato para la DC. Debido a ese contexto, dijo que “me merezco un mínimo de respeto”. “Fui a primarias en 2012 para ser el alcalde durante tres periodos de la comuna de Mulchén. Me merezco un mínimo de respeto para poder ser escuchado al igual que el concejal Guido Sanzana, que fue el concejal más votado en dos oportunidades”, afirmó.

